

Sowjetunion als Besatzungsmacht mit aller Konsequenz für die  
\* Durchsetzung der Grundsätze des Potsdamer Abkommens eintrat und alle darauf gerichteten Bestrebungen des deutschen Volkes aktiv unterstützte, die schon im Juni 1945 neugebildeten bzw. wiederhergestellten demokratischen Parteien und Massenorganisationen eine auf diesen Prinzipien beruhende gemeinsame Politik zur Überwindung der Not des deutschen Volkes und zu einem demokratischen Neuaufbau beschlossen. Auf Initiative der Kommunistischen Partei Deutschlands und auf der Grundlage der festen Aktionseinheit der Kommunistischen Partei Deutschlands und der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, aus der dann 1946 die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands als die Partei der geeinten Arbeiterklasse entstand, bildete sich im Juli 1945 der Blöde der demokratischen Parteien und Massenorganisationen, der sich klar und eindeutig zu den Grundsätzen des Potsdamer Abkommens bekannte, weil sie dem deutschen Volk den Weg in eine demokratische und friedliche Zukunft öffneten.

In Durchführung dieser Politik vollzog sich in den folgenden Jahren in der damaligen Sowjetischen Besatzungszone Deutschlands unter der Führung der geeinten Arbeiterklasse und ihrer Partei jener gewaltige revolutionäre Umwälzungsprozeß, der seinen Ausdruck in der politischen und ökonomischen Entmachtung der Nazi- und Kriegsverbrecher, der Schaffung des Volkseigentums, der Bodenreform, der Einleitung einer demokratischen und humanistischen Kulturrevolution und vor allem in der Bildung eines neuen antifaschistisch-demokratischen Verwaltungsapparates - und damit der Keime demokratischer Staatsorgane - fand. Es entstand die antifaschistisch-demokratische Ordnung als das Werk der von der Arbeiterklasse geführten und fest um sie zusammengeschlossenen werktätigen Massen selbst, als das Ergebnis ihres Kampfes gegen die Mächte des Alten und deren Einflüsse auf das Denken der Menschen. Es ist die große historische Freundschaftstat des sowjetischen Volkes, durch seine Besatzungsorgane in Deutschland dem deutschen Volk diesen Weg ermöglicht und es dabei mit allen Kräften unterstützt zu haben.

Zum ersten Mal in der Geschichte des deutschen Volkes wurden damit die Massen zu bewußten Gestaltern ihres gesellschaftlichen Lebens. In ihrer harten Arbeit und ihrem schweren Kampf um den politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Neuaufbau lernten die Arbeiterklasse und die übrigen Werktätigen, Staat und Wirtschaft zu leiten. Damit öffneten sie der deutschen Nation den Weg in die Zukunft.

Im Westen Deutschlands aber vollzog sich gleichzeitig die Abkehr der Besatzungsmächte von ihren Verpflichtungen aus dem Potsdamer Abkommen, es begann ihre Politik der Verletzung aller seiner demokratischen Prinzipien, die Zusammenarbeit der imperialistischen Siegermächte mit den reaktionären Kräften der deutschen Monopolbourgeoisie und den alten Militaristen. Die